

MINGOB CON PASO FIRME

Oficina de Relaciones Públicas. Edición 7. Enero 2025.



Proyectos en ejecución en los territorios indígenas no deben extenderse más allá de 2026, ministra Montalvo

Autoridades de los 12 territorios indígenas del país ratificaron durante la sesión del Consejo Nacional de Desarrollo Integral de los Pueblos Indígenas, a la coordinadora de la Unidad Coordinadora de Proyectos, Mayelín Palacio; secretaria Técnica, Doris Bill y los enlaces territoriales, lo que permitirá darle curso a los proyectos en ejecución que forman parte del Plan de Desarrollo Integral de los Pueblos Indígenas entre ellos, los centros educativos de Llano Ñopo, Ipetí Chocó, Akuayala, Felix Esteban Oler y Boca Lara.



Primer Gabinete de directores 2025



En un ambiente de colaboración y compromiso, se llevó a cabo el primer gabinete de directores del año 2025, presidido por la ministra Dinoska Montalvo. Esta reunión se dio con el objetivo de establecer directrices

claras y fortalecer la coordinación interinstitucional para el presente año. Durante la reunión, la ministra destacó la importancia de trabajar en equipo para abordar los desafíos que enfrenta esta institución.

Privados de libertad aportan a la educación con mano de obra en mantenimiento y limpieza de escuelas

Continuamos forjando un futuro de esperanza en la educación, con labores de mantenimiento y limpieza en escuelas con mano de obra de privados de libertad, en esta ocasión en los centros educativos ubicados en Barranco Adentro, Bocas del Toro y Bique, Panamá Oeste.





Con gran éxito se desarrolló el primer campamento de la Dirección Nacional para la Prevención de la Delincuencia Juvenil (DIPRED), donde 40 jóvenes entre las edades de 12 a 17 años de comunidades en riesgo como San Miguelito, Chorrillo y La Chorrera se enfrentaron a desafíos, descubrieron su potencial y se reencontraron consigo mismos a través de actividades deportivas y culturales, logrando desarrollar liderazgo, creatividad y trabajo en equipo.

Lugar: Inadeh Guararé
Del 24 al 26 de enero



Gobierno y autoridades indígenas acuerdan crear comisión de trabajo permanente

El Ministerio de Gobierno y el Viceministerio de Asuntos Indígenas instalan una comisión permanente de trabajo para establecer la hoja de ruta que permita la ejecución efectiva del Plan de Desarrollo Integral de los Pueblos Indígenas de Panamá. Esto se dio a conocer en reunión en la que participaron la ministra de Gobierno Dinoska Montalvo, el Viceministro de Asuntos Indígenas Julián Águila, el Secretario general del Ministerio de Gobierno Ángel Calderón, las autoridades tradicionales miembros del Consejo de los Pueblos Indígenas de Panamá y los técnicos de los diversos territorios originarios.



Mingob inicia proceso masivo de evaluaciones a privados de libertad para clasificación y revisión de periodos

Inició un proceso masivo de evaluaciones de personas privadas de libertad, para la clasificación y revisión de periodos, en cumplimiento con la Ley 55 y el Decreto 393, iniciativa liderada por la ministra de Gobierno, Dinoska Montalvo, busca facilitar el avance del Sistema Técnico Progresivo para la población privada de libertad.



La iniciativa empoderará a los reclusos para que participen en programas de resocialización que brindan herramientas esenciales para reintegrarse a la sociedad de manera productiva.



Coordinan detalles

El ministerio de Gobierno a través de la Dirección de Resolución Alternativa de Conflictos, el Municipio de Panamá y el Concejo Municipal ultiman detalles para que se de inicio el funcionamiento de la Comisión Técnica Distrital de Panamá, encargada de realizar el proceso de selección del juez de paz, evaluar su desempeño, analizar las quejas contra estos y recomendar las sanciones, como lo establece la Ley 16 sobre la Justicia Comunitaria de Paz.



Firman memorándum

La ministra de Gobierno, Dinoska Montalvo y el alcalde de la provincia de Colón, Diógenes Galván, firmaron un memorándum de entendimiento, para fortalecer la colaboración institucional, en los centros penitenciarios de la provincia. El director General del Sistema Penitenciario, Jorge Torregrosa, señaló que la firma de este documento es para iniciar los trabajos que tiene que ver con el desarrollo para el nuevo centro penitenciario de Colón.



Vacunan a 87 personas privadas de libertad

Salvaguardar la salud de quienes se encuentran dentro del recinto penitenciario, personal médico de la Clínica Virgen de la Merced del Complejo Penitenciario La Joya, administró con éxito las vacunas a 87 personas privadas de su libertad en el Centro Penitenciario La Joyita, pabellón 11.

Disciplina y voluntad, actitudes cruciales en programa de mantenimiento de escuelas

La ministra de Gobierno, Dinoska Montalvo sostuvo una conversación con más de 60 privados de libertad de Tinajitas y El Renacer, previo a dirigirse a los centros educativos, en seguimiento al programa de mantenimiento y limpieza de escuelas con el Ministerio de Educación.



La titular de Gobierno dictó parámetros claros a los reclusos del objetivo de la iniciativa interinstitucional que se realiza en todo el territorio nacional y los exhortó a que aprovechen la oportunidad, remarcando que la disciplina y la voluntad son fundamentales para el éxito.



Residencia Femenina gana el concurso de pintura

Bajo el lema “Los símbolos patrios”, el Instituto de Estudios Interdisciplinarios, realizó un concurso de pintura entre los diversos centros de custodia y cumplimiento en todo el país, resultando ganador el Centro de Custodia y Cumplimiento Residencia

Femenina. El segundo lugar lo ocupó el Centro de Custodia y Cumplimiento Aurelio Granados Hijo, de la provincia de Chiriquí y el tercer lugar el Centro de Cumplimiento de Las Garzas.





Más de 16 mil personas visitaron puntos de cobertura sin registro de emergencias

Durante el pasado Año Nuevo, unas 16 mil 53 personas visitaron las playas y ríos, dato que se registró como parte del operativo Guardianes 2025 del Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc), según el Centro de Operaciones de

Emergencias de la entidad, estas cifras corresponden a un 76% de los usuarios y 23% de los bañistas que se trasladaron hacia los 18 puntos de cobertura bajo la jurisdicción de la entidad.



Alumnos visitan el Hub Humanitario

Un grupo de estudiantes del College of Business Haslam de la Universidad de Tennessee, de los Estados Unidos, realizaron una gira académica al Centro Logístico Regional de Asistencia Humanitaria (CLRAH), con el fin de conocer y aprender sobre las facilidades que brinda este centro a nivel nacional e internacional.

Renuevan capilla

Con el objetivo de mejorar la comodidad en las instalaciones de la capilla del Centro de Cumplimiento de Adolescentes de Las Garzas, del Instituto de Estudios Interdisciplinarios (IEI), se realiza una serie de trabajos que incluye cambiar la estructura de esta obra, actividad que cuenta con el apoyo de integrantes de la iglesia católica y evangélica.





Mediante la dotación de energía solar buscan potenciar diversas áreas de la comarca Ngäbe Buglé

Dentro del proyecto, corresponderá al Ministerio de Gobierno mediante el Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc), el montaje de sistemas de alertas tempranas, la planificación en gestión de riesgo de desastres, entre otras. También cuenta con un enfoque de género que toma en cuenta a las mujeres indígenas. Hasta la fecha se adelanta el programa de formación “Campeonas solares”. También se prevé como parte del enfoque integral para el desarrollo de este territorio, resolver a través de la energía problemas de agua, emprendimientos agrícolas y potenciar el turismo.



Ifarhu otorga becas a privados de libertad sobresalientes del Centro Penitenciario de Penonomé

Las becas tienen como objetivo facilitar la formación continua de estas personas, contribuyendo a su resocialización a través de los programas educativos que ofrece la Dirección General del Sistema Penitenciario. El director encargado del Centro Penitenciario de Penonomé, Álvaro Montoya, anunció que tres de las becas están destinadas a la finalización del bachillerato, mientras que una está destinada a estudios universitarios.



Primera Dama y Ministra de Gobierno supervisan avance en la construcción del nuevo Centro Femenino

La obra, que lleva un 40% de avance, tendrá 26 diferentes áreas entre hogares, sector de clasificación, área administrativa, visita generales y familiares, visitas íntimas, clínica, auditorio, talleres, cancha techada,

escuela, dormitorios de custodios, estación de policía, cocina, seguridad y monitoreo, controles de acceso, torres de vigilancia, quiosco, depósitos, lavandería, mantenimiento, entre otros.

Plan de descongestión del Sistema Penitenciario



Un equipo de más de 40 abogados del país, se reunieron en el Ministerio de Gobierno, para unirse al desarrollo del plan de descongestión a nivel nacional del Sistema Penitenciario. La ministra de Gobierno, resaltó que lo que se quiere es agilizar este proceso y no bajar la esperanza a los privados de libertad.

Adicional, se realizó una reunión con jueces de cumplimiento, jueces de garantía, fiscales de cumplimiento y defensores públicos, para buscar los mecanismos necesarios y poner a funcionar el plan de descongestionamiento.



El “Break Dipred” llega por primera vez a Guna Yala



Con actividades de arte, cultura y deporte dirigidas a más de 300 niños, niñas y adolescentes, la Dirección Nacional para la Prevención de la Delincuencia Juvenil (Dipred) llegó con su programa “Break Dipred” a las comunidades de Nalunega y Wichub

Wala, en la comarca Guna Yala. La jornada de esparcimiento incluyó: un cuadrangular de voleibol y baloncesto, técnicas de boxeo y fútbol. Los más pequeños disfrutaron de cuentacuentos, pintacaritas, golosinas, entre otras cosas.

Mingob y Alcaldía



La ministra de Gobierno, Dinoska Montalvo y el alcalde de La Chorrera, Eloy Chong, firman acuerdo que beneficia con mano de obra de privados de libertad en labores comunitarias, que permite a los reclusos poner en práctica las capacitaciones recibidas por el Inadeh.

Valores y la convivencia



Con la participación de 66 jóvenes, inició la liga de fútbol de verano en el Centro de Custodia y Cumplimiento Aurelio Granados Hijo, con el fin de fomentar los valores, así como la convivencia armoniosa y positiva.

Fortalecen áreas de mediación y conciliación

Con el fin de conocer las iniciativas y proyectos que desarrolla la Escuela Interamericana de Diálogo Social, Tripartismo y Resolución de Conflictos de la Universidad de Panamá, se realizó una reunión de acercamiento con el equipo de trabajo de la Dirección de Resolución Alternativa de Conflictos del Mingob.



Cursos de guardavidas

La Academia de Protección Civil del Sinaproc, se desarrolla un curso de formación de guardavidas y de renovación de los guardavidas profesionales, para proporcionar una formación integral que abarque habilidades, técnicas y conocimientos especializados, necesarios para afrontar las exigencias y desafíos de los entornos acuáticos.



Reciben apoyo de bomberos

En la inspección a las renovaciones destinadas a alojar a los privados de libertad en el distrito de Chitré, la Dirección General del Sistema Penitenciario recibió el apoyo del Benemérito Cuerpo de Bomberos, para realizar una jornada de limpieza a esta instalación penitenciaria.



Se refuerza liderazgo y empoderamiento en Cefere

Con un diverso evento cultural, se reforzó el liderazgo y empoderamiento de las mujeres privadas de libertad del Centro Femenino de Rehabilitación 'Cecilia Orillac de Chiari' (Cefere), acto coordinado entre los ministerios de la Mujer y Gobierno, con el respaldo del Movimiento Empoder-Arte, fundación Panamá Lidera, Centro Comercial San Miguelito y artistas invitados como "Kafu Banton" y "Principal".



Integrarte en la Feria Internacional de La Chorrera

Con diversas artesanías confeccionadas por las personas privadas de libertad de todos los centros penitenciarios del país, el director General del Sistema Penitenciario, Jorge Torregroza inauguró el stand Integrarte, en la Feria Internacional de La Chorrera 2025.

